

まず初めに、能登半島で被害に遭われ、亡くなられた方、そしてけがをなされた方にこの場をお借りしまして、御冥福とお見舞いを申し上げます。

私は民主連合を代表し、ただいま議題となっております、認第1号令和5年度野田市一般会計歳入歳出決算認定及び認第2号から認第5号までの各特別会計歳入歳出決算認定全てに対し、賛成の立場で討論いたします。

決算審査特別委員会の討論でも言っていましたが、税や交付金は限りある財源ですので、効率よく、また効果的に活用していかなければなりません。手間のかかる事業もあると思います。その一手間が効果を生んだりします。PDCAを回しながら、各事業を取り組んでいただければと思います。

また、新型コロナウイルス感染症が、法律上2類相当から5類相当の感染症になりました。5月以降も感染の拡大、縮小が繰り返されましたが、感染防止対策と社会経済活動の両立を目指した様々な取組が再開され、野田市においてもコロナ禍前の通常規模を目指した各種イベントが開催され、市民の笑顔や活気を取り戻すスタートの年となりました。また、一部の企業で賃上げが加速したものの、ウクライナ情勢の悪化等に伴う国際情勢の激変によりエネルギーや様々な物価の高騰が続き、物価高に賃上げが追いつかない状況にありました。

このような中、令和5年度の一般会計の歳入については、予算現額618億9,335万3,912円に対し、収入済額は597億4,199万137円であり、前年より2.5%の減となっています。

歳出決算額は581億1,214万6,026円で、予算に対する執行率は93.9%でありました。歳入の中では、収納率98.81%と非常に高い収納率を維持しており評価いたします。大変な労力だと思いますが、引き続き個々の納税者の納税力を見極めながら収納率の維持をお願いします。

次に一般会計の歳出について費目別に見てみますと、総務費では公共施設の照明LED化に加え、防犯灯のLED化も急速に進んでおり、環境保護や光熱費削減など今後の導入効果に期待をいたします。自治体DXの推進としてRPAやAI-OCRを導入し業務の効率化が図られており、引き続き各課への積極的な導入をお願いします。

自転車乗車時のヘルメット着用については、努力義務となっております着用率の低い状況の中、ヘルメット購入時の助成が開始され、ヘルメット購入者が増加しました。

また、職員の福利厚生を充実させていくことは、職員の心と体のケアや安心して働ける職場づくりには重要なことと思います。

健康スポーツ文化都市宣言により多くの記念事業が実施されておりますが、引き続き多くの団体と連携を強化していただき、多くの市民が参加できる事業を実施していただきたいと思っております。そして、SNSを使って野田市をより一層

アピールしていただきたいと思ひます。

民生費では川間学童保育所が川間小学校内の空き教室に設置され、子供たちが安全に通所できるようになりました。また、子ども医療費では中学校3年生までが無償化されました。不足している保育士についても保育士確保、就労支援等多くの事業が実施されております。

衛生費ではがん患者等支援事業として、補整具の購入費用の助成が開始されました。産後ケアについては重要な事業だと思ひますが、訪問に抵抗があるのか、利用が増えるような検討をお願いします。骨髄移植ドナー支援については企業への助成金の周知や健康・スポーツポイント事業についても、多くの市民が参加していただけるような周知が不足しているように思ひますので、周知方法や申請方法等の検討をお願いします。がん検診については、市民の命を守る取組ですので、引き続き受診率向上の取組をお願いします。

農林水産業費では新規就農者や農業後継者のいわゆる担い手が不足しています。ドローンや省力化などのスマート農業も視野に入れた取組をお願いします。市民農園については今後、利用者が増えてくると思ひますので、利用しやすい環境整備をお願いします。

商工費では、起業家支援や空き店舗活用等、継続して実施しており地域活性化につながる取組であり評価いたします。

土木費では、野田市駅新駅舎、駅前広場の整備により、市内の駅のバリアフリー化ができました。駅周辺の開発が残っていますが、引き続き安全第一でお願いします。

消防費では出動回数が増加する中、消防職員の知識や技術向上のための教育訓練を実施していること、また、安全衛生管理体制についても職員の安全と健康を守るための体制が取られています。ドローンや救命ボート等、資機材を整備し、日々厳しい訓練を実施され、災害時に迅速な活動ができるように準備していることを評価いたします。今後も最新の資機材が出るたびに対応しなければいけないと思ひますが、操縦士の熟練度向上のための訓練をお願いします。

教育費では多くの小中学校で老朽化による設備改修工事が実施されています。今後も緊急性の高い施設の改修を図り、子供たちの安全確保をお願いします。先生方には働き方改革が叫ばれていますので、事務支援員や音楽専科教員、部活動指導員の配置など先生方の負担が少しでも減るような事業が実施されており、評価いたします。またこれからにおいて国際理解教育が重要となってくるのでALTの派遣人数を増やしていただき、子供たちが英語に触れる機会を増やしていただきたいと思ひます。

令和5年度は新型コロナウイルス感染症の制限が解除される中で難しい事業もあったのではないかと思ひますが、市民が安全で安心して暮らせるよう適切

な予算執行が行われていると認め、令和5年度一般会計決算認定について賛成といたします。

次に国民健康保険特別会計ほか各特別会計についても、それぞれの法及び条例に基づき、目的に沿った適切な予算執行がなされていると認め、全ての決算認定についての賛成討論といたします。特に国民健康保険、介護保険、後期高齢者医療保険は超高齢社会の根幹をなす事業なので、重要になってきます。

最後になりますが今回の行政報告書についても例年どおり非常に詳細に書かれており分かりやすくなっていました。当局の皆様にはお礼申し上げます。ありがとうございました。